

LES ÉCHOS - TRIBUNE - 24 AVRIL 2020

Publié le 24 avr. 2020 à 10:40 Mis à jour le 24 avr. 2020 à 10:59

Opinion | Animaux de laboratoire : objectif zéro euthanasie !

L'écrasante majorité des animaux de laboratoire est euthanasiée à l'issue des expérimentations dont ils ont fait l'objet. Cette situation est inacceptable, écrit Marie-Françoise Lheureux, surtout quand l'animal sort indemne du protocole de laboratoire. Mettons tout en oeuvre pour qu'ils soient adoptés !



Par Marie-Françoise Lheureux (présidente-fondatrice de l'association GRAAL)

Aujourd'hui, vendredi 24 avril 2020, a lieu la Journée mondiale des animaux dans les laboratoires. En France, ils sont plus de 2 millions de chats, de chiens, de chevaux, de primates, d'oiseaux, de poissons, d'animaux de ferme, dont la présence et la vie tiennent uniquement à la tenue de protocoles expérimentaux.

En France - en 2020 ! - l'écrasante majorité de ces animaux sont euthanasiés en fin de protocole, alors qu'une alternative légale et opérationnelle existe. Lorsqu'ils sont en bonne santé, sur le plan vétérinaire et comportemental, et lorsque les expérimentations sont de gravité légère à modérée, ces animaux pourraient prétendre à une seconde vie hors des laboratoires.

Depuis plus de 20 ans, l'association que je préside organise, sur le plan national, la retraite de ces animaux de travail et coordonne un nombre croissant d'acteurs engagés pour offrir une alternative à l'euthanasie systématique d'animaux pourtant en bonne santé. Depuis 1997, près de 4.000 animaux dont environ 2.000 chats et chiens ont ainsi pu être réhabilités. Ces animaux proposés à l'adoption par l'intermédiaire de refuges partenaires, ont tous été adoptés par des familles aimantes.